
 

 

 

 

 

平成３１年 第４回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 
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招 集 期 日 平成３１年３月２６日（火） 

場 所 蕨市立中央公民館 １階 集会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時３０分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 加 藤 正 明 委員 ２番 飯 野 朗 子 委員 ３番 萩 原 敏 行 委員 

    

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        杉 田 勝 弘 

教育総務課長 

        田 中 昌 継 

 
生涯学習スポーツ課長 

        松 永 祐 希 

中央公民館長 

加 納 克 彦 

東公民館長 

岡 部 次 男 

 
南公民館長 

        坂 本   旻 

図書館長 

        小 栗 信 二 

歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉 

 
学校給食センター所長 

        越   正 男 

生涯学習スポーツ課長補佐 

        野 田 智 之 

西公民館長 

        星 野 尚 子 

 
北町公民館長 

        鈴 木 啓 文 

下蕨公民館長 

        大 山 麻美子 

学校教育課学務係長 

        近 藤 大 志 

 
旭町公民館長（指定管理者） 

        井 田   誠 
  

    

書  記 教育総務課庶務係長 渡 邊 浩 介 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。 

 

 

議 

 

 

報告１ 

平成３１年第１回蕨市議会（定例会）

教育委員会関係一般質問について 

 平成 31 年第 1回蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、教育総務課長、

学校教育課長、生涯学習スポーツ課長、西公民館長及び図書館長から質問と答弁の概要

の報告がなされた。 

 

 

事 

 

 

 

報告２ 

「平成３０年度この一年を振り返っ

て」について 

 「この一年を振り返って」は､各校長がこの一年間の教育活動を振り返り､その成果を

まとめたものである。各校がそれぞれの特色を生かした取り組みを進めた結果、学力や

体力が向上したり、学校と保護者や地域の絆が深まったりと、大きな成果があったとの

報告が、学校教育課学務係長からなされた｡ 

 

進 

 

 

 

報告３ 

平成３０年度卒業生の高等学校等進

路状況について 

 平成 30 年度卒業生の高等学校等進路状況は、昨年度と比較すると、私立高等学校へ

の進学者が、若干増加したとの報告が、学校教育課学務係長からなされた｡ 

 

行 

 

 

 

状 

 

報告４ 

第４６回蕨市学校保健会研究集会 

実施報告について 

 第46回蕨市学校保健会研究集会は､2月21日(木)に蕨市民体育館で開催され、蕨市学校

保健会功労者表彰式並びに埼玉県学校歯科保健コンクール入選校、努力校、PTA活動優

秀校の報告及び児童・生徒による給食作文の発表を行った。また､｢子供の未来を支える

人たちのメンタルヘルス｣をテーマに､ビヨンドザボーダー株式会社･代表取締役の安藤

亘氏に講演をいただき、80名が参加したとの報告が、学校教育課学務係長からなされた。 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

報告５ 

第２５回わらび郷土かるた大会実施

結果について 

 第 25 回わらび郷土かるた大会は、2 月 17 日(日)に中央小学校体育館で、児童 72 チ

ーム・216 名が参加して開催された。大会運営には、主催の青少年育成蕨市民会議のほ

か、蕨市子ども会育成連合会、各小学校 PTAなど、多くの方々の協力をいただいたとの

報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 
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議 

 

 

 

事 

報告６ 

ブラインドサッカー体験会結果報告

について 

 2 月 16 日(土)に蕨市民体育館で、パラリンピックの種目であるブラインドサッカー

の体験会を開催した。このスポーツは鈴の入ったボールを使って、アイマスクを付けて

プレイするサッカーで、ゴールキーパーのみ健常者が出場できる競技である。蕨市内の

小・中学校出身の元 Jリーガーで、ブラインドサッカー日本代表のゴールキーパー・榎

本達也氏、同代表のフィールドプレイヤー・田中章仁氏を講師に迎え、日本ブラインド

サッカー協会のご協力の下、午前・午後の計 2 回開催した。合計 94 名が参加し、東京

2020 大会に向けての機運を醸成するとともに、視覚障害への理解を深める催しとなっ

たとの報告が、生涯学習スポーツ課長補佐からなされた。 

 

 

 

 

進 

 

 

報告７ 

蕨市体育協会体育賞授与式・スポー

ツフェア２０１９開催報告について 

 蕨市体育協会体育賞授与式・スポーツフェア 2019 は、3 月 10 日(日)に蕨市民体育館

を会場に、蕨市体育協会の主催で開催された。体育賞授与式では功労者や優秀選手など

への表彰、みんなのスポーツコーナーではバドミントンや卓球のほか、パラリンピック

の種目であるボッチャの体験会が行われ、445 名が参加したとの報告が、生涯学習スポ

ーツ課長補佐からなされた。 

 

 

行 

  以上報告の後、直ちに議事に入る。 

 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

協議第５号 

第２次蕨市子ども読書活動推進計画

（案）について 

 

情報メディアの急速な普及・発達により、子供の読書離れや活字離れが指摘されるな

か、国においては、平成 13 年に｢子どもの読書活動の推進に関する法律｣が公布･施行、

14 年には｢子どもの読書活動の推進に関する基本的な計画｣が策定されるとともに、県

においても、｢埼玉県子ども読書活動推進計画｣が策定された。国・県ともに課題等の整

理、目標の設定・見直しなどを行いながら第 4次まで計画の策定を進めてきた。蕨市に

おいては、｢蕨市子ども読書活動推進計画｣の第 1 次計画の計画期間を 24年 6月から 29

年 5 月までとしていたが、国・県の改正内容を反映させるため、期間を 31 年 5 月まで

延長している。第 2次計画案の策定に当たっては、家庭や地域、学校、図書館における

子供の読書活動の推進を図るための取り組みのほか、目標値を見直し、調整を行った。

今後は、3 月末に公表される県の計画を反映させた原案を作成し、4 月下旬にパブリッ

クコメントを実施した後、5月の定例教育委員会で議決をお願いする予定であるとの説

明が、図書館長からなされ、質疑応答の後、原案どおり異議なく承認された｡ 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 ［質問］どのような立場の教職員向けに研修を行っているのでしょうか。 

［回答］図書館の司書が、学校図書館教育支援員を対象に研修を行っております。 

［意見］子供たちの図書館利用や、授業における図書の積極的な活用を促進するために、

授業を受け持つ先生への研修を実施してみてはいかがでしょうか。 

［回答］ご意見ありがとうございます。まずは関係各所と相談してみたいと思います。 

［質問］子供たちが図書館を利用しない理由をどう分析しているのでしょうか。 

［回答］アンケート調査では、｢場所が分からない｣､｢行く時間がない｣といった意見が

多くなっていますので、より積極的に周知したいと考えています。 

［意見］｢読みたい本がない｣ということも、利用しない理由の一つになっているように

感じています。嗜好が少し変わった方にもいっそう利用していただけるように、

リクエスト申請の方法などを、もっとアピールしてほしいと思います。 

［回答］リクエストに対しては、できるだけ希望に応えられるように、また、できるだ

け早く貸し出しできるように心がけておりますので、こちらも積極的に周知し

ていきたいと思います。 

［意見］本を読まない子供たちには、やはり学校が促してあげる必要があると思います。 

［回答］学校教育の現場としても、読書活動はたいへん重要だと考えております。小学

3 年生の授業のなかで図書館について学ぶ時間を設けています。こうした授業や

教員の指導を通じて、図書館の魅力を伝えていけるよう努力したいと思います。 

 

 

状 

 

 

議案第９号 

蕨市いじめ防止基本方針の改定につ

いて 

 

 蕨市いじめ防止基本方針の改定については、文部科学省のガイドラインに準じて、い

じめについてのアンケートの保存期間を｢5年間｣と明記するものであるとの説明が、学

校教育課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

況 

 

 

 

 

 

議案第１０号 

蕨市学校運営協議会規則の制定につ

いて 

 

 蕨市学校運営協議会規則は、地域住民、保護者その他の関係者が学校運営に参画し、

学校との信頼関係を深めることで、学校運営の改善や児童生徒の健全育成を図るため、

学校運営協議会､いわゆるコミュニティ･スクールを設置しようと制定するもので、平成

31年4月1日からの施行を予定している。なお、31年度は蕨の特性を生かし、東小・塚越

小・東中の3学校区を1地区としたモデル地区として、小・中連携をいっそう図れるよう

準備しており、他の学校区については、31年度の成果を踏まえて、今後設置していくと

の説明が、学校教育課長からなされ、質疑応答の後、原案どおり異議なく可決された。 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 ［質問］校長の作成する基本的な方針を協議会が承認しない場合は、どのような対応に

なるのでしょうか。 

［回答］制度上は、不承認のまま学校運営を進めることもできますが、地域の声を生か

すことを前提とした制度ですので、教育委員会としましては、協議を重ねて承

認を得られるよう、校長とともに検証してまいりたいと考えております。 

［質問］今後の運用について、どのようなものを考えているのでしょうか。 

［回答］学校運営協議会は、学校ごとに設置するのが一般的ですが、今回の蕨の場合は、

塚越地区の3学校区を1つのコミュニティ・スクールとして取り組むものです。

まずは、31年度は地域としてどのような子供たちを育てていくのかのテーマづ

くりからスタートし、翌年度以降に成果が表れてくるものと考えております。 

［質問］協議会による評価はどのように行われるのでしょうか。 

［回答］年度末に、子供たちの生活態度や教職員、施設などについて評価していただき、

その結果を各校が学校運営に生かしていく予定です。 

 

 

 

行 

 

議案第１１号 

蕨市奨学金条例施行規則の一部改正

について 

 

 蕨市奨学金条例施行規則の一部改正については、租税特別措置法の条番号の変更に合

わせて様式第 5号の表記を改めるとともに、文言の整理を行うもので、施行期日は公布

の日とするとの説明が、教育総務課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

状 

 

議案第１２号 

蕨市学校薬剤師の委嘱について 

 

 蕨市学校薬剤師の委嘱については、平成 31年 3月 31 日付けで学校薬剤師 1 名が退任

となることに伴い、4月 1日付けで委嘱替えを行うものであるとの説明が、学校教育課

長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

況 

 

議案第１３号 

蕨市放課後子ども教室運営委員会委

員の委嘱について 

 蕨市放課後子ども教室運営委員会委員の委嘱については、任期満了に伴い、新任委員

1名を含む14名を、平成31年4月1日からの2年間を任期として、あらためて委嘱するもの

であるとの説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

 

 

議案第１４号 

わらび学校土曜塾運営委員会委員の

委嘱について 

 わらび学校土曜塾運営委員会委員の委嘱については、任期満了に伴い、平成31年4月1

日からの2年間を任期として、委員7名をあらためて委嘱するもので、7名とも再任であ

るとの説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 
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議 

  教育長より、本日追加された議案第 15 号は、教育委員会の所管に属する職員の任免

その他の身分の取り扱いに関する事件であるので、蕨市教育委員会会議規則第 14 条の

規定により、「公開しないもの」としたいとの提案があり、委員から異議なく承認され、

会場を移して直ちに議事に入る。 

 

 議案第１５号  （非公開） 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

 

況 

 

 

 

 

 

  

 


